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Универсальный солдат здравоохранения
Быть фельдшером в сельском ФАП – ответственно и почетно

Михаил БАТУРИН

Модернизация первичного 
звена здравоохранения, 
пожалуй, более заметна, 
чем приобретение 
высокотехнологичного 
дорогостоящего оборудования. 
Ведь это касается практически 
каждого человека. Тем более 
если речь идет о фельдшерско-
акушерских пунктах (ФАП) 
в небольших поселениях. 
Здесь фельдшеры работают 
десятилетиями и всех 
пациентов своих знают 
в лицо, настоящие семейные 
доктора. Труд это непростой: 
один человек и прием ведет, 
и профилактикой занимается, 
и вакцинацией, и процедуры 
– все на нем. В Свердловской 
области вопросам оказания 
первичной медицинской 
помощи на селе уделяется 
особое внимание: регулярно 
идет оснащение ФАПов 
современным оборудованием, 
строительство новых 
комфортабельных зданий. 
Одним из недавно открытых 
ФАПов стал пункт в поселке 
Половинном.

Торжественное открытие 
с участием президента

Новый фельдшерско-аку-
шерский пункт был открыт в 
поселке Половинном под Верх-
ней Пышмой в июне прошло-
го года необычайно официаль-
но. Старт его работе по видео- 
конференц-связи дали Прези-
дент России Владимир Путин и 
министр здравоохранения Ми-
хаил Мурашко, а губернатор Ев-
гений Куйвашев лично прибыл 
в поселок на это знаменательное 
мероприятие.

В тот день двери открыли но-
вые здания для ФАП и общей 
врачебной практики сразу в не-
скольких регионах России. По-
ручение о разработке регио-
нальных программ модерниза-
ции первичного звена здраво-
охранения было дано Президен-
том РФ в 2019 году, проходят они 
в рамках реализации нацпроек-
та «Здравоохранение». На откры-

тии фельдшерского-акушерско-
го пункта в Половинном Влади-
мир Путин отметил, что госу-
дарство будет наращивать меры 
поддержки специалистов пер-
вичного звена.

– Мы должны сделать так, 
чтобы все граждане нашей боль-
шой страны видели ощутимые 
изменения к лучшему, позитив-
ную динамику. И тут наш безус-
ловный приоритет – это обнов-
ление первичного звена здраво-
охранения. Хорошо понимаю, 
что нагрузка на врачей поли-
клиник, ФАПов очень большая. 
Так  же, как и ответственность. 
Ведь именно вы ближе всего к 
людям, к вам они обращают-
ся. Значение вашей работы дей-
ствительно невозможно пере-
оценить, – сказал Владимир Пу-
тин.

Прежде ФАП в Половинном 
(с 1936 года) располагался в ста-
ром деревянном здании конто-
ры по лесозаготовке: одно печ-
ное отопление чего стоило. Те-
перь в новом модульном зда-
нии на площади 90 квадратных 
метров размещено оборудова-
ние, необходимое для оказания 
плановой, неотложной и экс-
тренной помощи. Здание под-
ключено к инженерным комму-

никациям и к Интернету, есть 
возможность проведения теле-
консультаций с узкими специ-
алистами. Все по современным 
стандартам. Евгений Куйва-
шев на открытии  ФАПа подчер-
кнул, что строительство новых 
фельдшерско-акушерских пун-
ктов позволяет вывести на ка-
чественно новый уровень меди-
цинскую помощь во всей обла-
сти.

– Очень хорошо, что осна-
щенные всем необходимым 
фельдшерско-акушерские пунк-
ты дотянулись до таких отда-
ленных населенных пунктов. 
 Безусловно, это очень положи-
тельно сказывается на оказании 
медицинской помощи: быстро 
ставится диагноз, проводится ди-
агностика, – сказал Евгений Куй-
вашев.

Рабочие будни поселкового 
ФАПа

Сегодня фельдшером в По-
ловинном работает Ирина Кур-
банова. В прошлом году она с му-
жем и детьми переехала из Крас-
ноуфимска, где также работа-
ла фельдшером в ФАПе. Живет 
в поселке Балтым, где выделе-
на служебная квартира, а детям 

– места в школе и детском саду. 
Должность фельдшера в Поло-
винном Ирина Ратмировна при-
няла в ноябре прошлого года, 
когда прежний фельдшер Наде-
жда Шолохова, проработавшая 
на этом месте более 30 лет, ушла 
на пенсию в уже солидном воз-
расте.

Ирина Курбанова за эти ме-
сяцы освоилась и тоже стала 
сельчанам родной. Под ее опе-
кой 303 человека из поселков По-
ловинного, Красный Адуй и Ро-
машка. Летом добавляются дач-
ники и садоводы, которых по ме-
дицинскому полису также при-
нимает ФАП. В числе пациентов – 
и взрослые, и дети, включая тро-
их новорожденных. 

– В основном обращаются с 
проблемами, связанными с ги-
пертоническими заболевания-
ми, с сахарным диабетом, сезон-
но – с ОРВИ. Анализы здесь мож-
но сдать, весь первый этап дис-
пансеризации пройти. Работает 
у нас и аптека с декабря прошло-
го года, – рассказала Ирина Кур-
банова.

Сельчане нового фельдшера 
приняли радушно. Сегодня об-
щение идет не только лично, но 
в поселковом чате, куда Ирину 
Курбанову сразу же включили. 

Обращаются порою в неурочное 
время, отказа никто не знает.

– Почет и уважение. А что еще 
можно сказать? Очень внима-
тельная женщина. И на дом при-
езжает по вызову. Тут выпишет 
все лекарства, все распишет – как 
принимать, сколько. И уколы 
сделает, и в больницу на прием 
к специалисту запишет. А ком-
плекс новый построили очень 
комфортный – красота, – сказа-
ла жительница поселка Красный 
Адуй Ольга Евгеньевна.

По утвержденной штатной 
численности в ФАПе Половин-
ного Ирина Курбанова работа-
ет одна. Если фельдшер уходит 
в отпуск или на больничный (де-
ло-то житейское), в Половинный 
по графику приезжает мобиль-
ный ФАП (специально оснащен-
ная всем необходимым меди-
цинским оборудованием маши-
на на базе КАМАЗа), либо жите-
ли едут за помощью к фельдше-
ру курирующей общеврачебной 
практики поселка Балтым.

– У нас очень хорошие фельд-
шеры, люди знают их поколе-
ниями. Ведь они находятся на 
одной территории много лет. 
Фельдшер – это универсальный 
солдат здравоохранения. По су-
ти, это человек, который в комп-
лексе может выполнять всю не-
обходимую на первичном этапе 
медицинскую помощь, – сказала 
заместитель главного врача по 
амбулаторно-поликлинической 
помощи Верхнепышминской 
центральной городской больни-
цы Ирина Семерикова.

Сегодня в Верхнепышмин-
ском городском округе 8 ФАПов. 
Из них три – модульных. Осталь-
ные ждет модернизация. В 2024 
году намечено открытие ново-
го здания фельдшерско-акушер-
ского пункта в поселке Сагра и 
старт строительства ФАПов в по-
селках Зеленый Бор и Ольховка. 
Все они строятся в рамках реги-
ональной программы по модер-
низации, утвержденной губер-
натором Евгением Куйвашевым 
для достижения целей нацпро-
екта «Здравоохранение» в части 
доступности первичной меди-
цинской помощи.

Б
О

Р
И

С
 Я

Р
К

О
В

Б
О

Р
И

С
 Я

Р
К

О
В

СТАЛО: Новый ФАП оснащен необходимым оборудованием для оказания 
плановой, неотложной и экстренной помощи, подключен  

  к инженерным коммуникациям и Интернету
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Ирина Курбанова ведет прием. К фельдшерам ФАП требования особые: все должны пройти спецкурс 
по семейной медицине – уметь лечить и взрослых, и детей.

БЫЛО:  ФАП в Половинном располагался в этом здании конторы лесозаготовки 
с печным отоплением с 1936 года


